
 

 

 

 

 

 

Фонд им. Фридриха Эберта (http://fesmos.ru/) совместно с  

Русско-немецким бюро экологической информации (http://rnei.ru/)  

рады пригласить Вас принять участие в круглом столе 

 

«Модели устойчивого развития в Германии и России».  

 

Мероприятие проходит в рамках экологического дискуссионного клуба «Последняя среда», 

заседания которого каждый месяц проводит Ассоциация экологических журналистов СПб. 

 

Место проведения: г. Санкт-Петербург, 

ул. Садовая, д. 38, пресс-центр «Интерфакс» 

Начало мероприятия в 18:00. 

  

 

 

В заседании круглого стола примут участие специалисты по вопросам устойчивого развития, 

энергетики и ВИЭ из Германии и России. Немецкие спикеры расскажут об Energiewende –

«энергетическом повороте», который происходит в настоящее время в Германии и заключается в 

отказе от атомной энергии и поддержке развития возобновляемых источников энергии. Русские 

эксперты, в свою очередь, уделят внимание пониманию устойчивого развития в РФ, энергетической 

стратегии развития России, а также отношению бизнеса к этим вопросам. 

  

Модераторы дискуссии: Татьяна Артёмова – ведущая клуба «Последняя среда» и  

 Ангелина Давыдова – журналист и эксперт Русско-немецкого бюро     

экологической информации. 

 

Во время мероприятия будет предоставляться синхронный перевод с немецкого языка на русский. 

 

О своем участии просим Вас сообщить Александре Кокоревой alexandra.kokoreva@gmail.com,  

+7 904 601 82 12. 

 

 

После окончания мероприятия мы будем рады пригласить Вас на небольшой фуршет. 

 

 

 

 

http://fesmos.ru/
http://rnei.ru/
mailto:alexandra.kokoreva@gmail.com


 

Д-р Петра Опитц - менеджер в компании DIWecon, консультирующей 

Немецкий институт экономических исследований, один из ведущих в 

Германии. Обладая широким международным опытом, она является 

экспертом в области энергетики и консультирует фирмы и правительства по 

таким вопросам, как энергоэффективность, возобновляемые источники 

энергии, изменение климата, торговля выбросами. П. Опитц принимала 

непосредственное участие в разработке проектов по энергоэффективности и 

ВИЭ в Восточной Европе, на Балканах и Кавказе, в Центральной Азии, Бразилии и Тунисе. Прежде 

д-р Опитц возглавляла международный отдел Немецкого энергетического агентства (DENA).  

 

Д-р Ханс-Йоахим Цизинг начал свою карьеру в Немецком институте 

экономических исследований в 1969 г., занимая позже должность директора 

Департамента «Энергетики, транспорта и окружающей среды» на 

протяжении 25 лет. Сейчас д-р Цизинг является независимым консультантом 

в этой сфере. Помимо прочего, с 1994 г. он выступает в качестве 

управляющего директора рабочей группы «Энергетические балансы», 

которая занимается темой энергетики в Германии. Д-р Цизинг обладает 

обширным опытом - в прошлом он был одним из консультантов в рамках 

работы Комиссии Бундестага (EnqueteCommission) «Устойчивое развитие в контексте либерализации 

и глобализации», а с 2007 г. является председателем «Консультативного совета по вопросам защиты 

климата». Сегодня он также член независимой экспертной комиссии «Энергия для будущего», 

учрежденной немецким правительством. 

 

Д-р Ирина Шмелева - специалист в области устойчивого развития, 

психологии взаимодействия с окружающей средой и международного 

сотрудничества. Длительное время ее основная деятельность была связана 

с преподаванием, научно-исследовательской работой, организацией  

международных конференций и семинаров для молодых ученых. В 2005 

году она была одним из основных организаторов  крупной международной 

конференции " Глобализация, новая экономика и окружающая среда. 

Проблемы общества и бизнеса на пути устойчивого развития", в 2006 и 

2007 гг. - международных семинаров "Устойчивое развитие крупных городов" для молодых ученых 

и профессионалов. Д-р Шмелева активно взаимодействует с Центром политики в области 

окружающей среды Свободного университета Берлина,  принимала участие в 2012 году в российско-

немецкой неделе энергоэффективности, организованной под руководством д-ра Л. Меца. В 2012 году 

в издательстве PalgraveMacMillanподее со-редакций вышла книга "SustainabuilityAnalysis: 

InterdisciplinaryApproach".  В последние годы  д-р Ирина Шмелева активно сотрудничает с 

Институтом устойчивого развития Общественной палаты РФ и занимается созданием Института 

устойчивого развития в Санкт-Петербурге, являясь его директором.   

 

  

Возобновляемые источники энергии, планы Германии в области альтернативной энергетики и перспективы 

развития ВИЭ в России – являются темой одного из эколого-правовых мониторингов, выпускаемых Русско-

немецким бюро экологической информации. Каков реальный потенциал ВИЭ в России? Почему немцы так 

уверенно идут в сторону «чистой энергии»? Какие проблемы у Германии на этом пути? Ответы на эти и 

другие вопросы можно найти здесь http://rnei.ru/library/monitoring-renewables/. 

http://rnei.ru/library/monitoring-renewables/

